

## **RAPPORT D'ACTIVITÉS 2023 DU COLLECTIF EST-DU-QUÉBEC**

### **L'ÉQUIPE DU COLLECTIF**

Au cours de cette période, deux nouvelles recrues ont intégré avec enthousiasme les effectifs de notre Collectif, renforçant ainsi notre composition.

Voici l'équipe à ce jour :

- Lise Marie Duguay, Notre-Dame-des-Neiges, porte-parole de la MRC des Basques.
- René Paquette, Rimouski, porte-parole Est-du-Québec.
- Françoise Parisé, Rivière-du-Loup.
- Louise St-Laurent, Ste-Luce-sur-Mer.
- Michel Pelletier, Rivière-du-Loup.

Le collectif peut également compter sur une dizaine de bénévoles et plusieurs organismes partenaires dans la région du Bas St-Laurent et de la Gaspésie.

### **CONFÉRENCES MAJEURES**

À ce jour, le Collectif a orchestré et dirigé un total de dix-sept conférences majeures. Nous avons eu le privilège de compter sur la participation, en tant que conférencier invité, du Dr. Georges L'Espérance, neurochirurgien et Président de l'AQDMD.

- Janvier 2023 à Rimouski par Zoom, en partenariat avec l'ADAUQAR (Association pour le développement des aînées et aînés à l'UQAR), 189 participants.
- Mars 2023 à Rimouski, en partenariat avec l'AQDRRDL (Association québécoise de défense des droits des personnes retraitées et préretraitées, secteur Rivière-du-loup), 200 participants.
- Mars 2023 à Mont-Joli, en partenariat avec le Club 50+ de Mont-Joli, 136 participants.



**AQDMD**

Collectif Est-du-Québec

Association québécoise pour  
le droit de mourir dans la dignité

- Mai 2023 à Saint-Simon de Rimouski et à Esprit-Saint, le Dr L'Espérance a accepté des invitations pour donner deux conférences, 50 participants.
- Juin 2023 à Rimouski, en partenariat avec le Club 50+ de Sacré-coeur, 98 participants.
- Juin 2023 à Notre-Dame-des-Neiges, 62 participants.
- Juin 2023 à Cacouna, en partenariat avec le secteur Rivière-du-Loup du Carrefour 50+ du Québec et le Club 50+ de Cacouna, 70 participants.
- Juin 2023 à Amqui, en partenariat avec le Club 50+ d'Amqui, 125 participants.
- Juin 2023 à Matane, en partenariat avec le secteur Matane du Carrefour 50+ du Québec, et le Club 50+ de St-Luc, 81 participants.
- Septembre 2023 à Saint-Germain de Kamouraska, en partenariat avec le Club 50+ de Saint-Pascal et le réseau du Kamouraska du Carrefour 50+, 120 participants.
- Septembre 2023 à Matane, en partenariat avec le Centre communautaire Relais Santé, 95 participants.
- Septembre 2023 à Sainte-Anne-des-Monts, en partenariat avec le Club 50+ SADM et le réseau du Carrefour 50+, 94 participants.
- Septembre 2023 à Bonaventure, en partenariat avec le Club 50+ de Bonaventure et le réseau du Carrefour 50+, 95 participants.
- Septembre 2023 à Pointe-à-la-Croix, en partenariat avec le Centre d'action bénévole Ascension-Escuminac et le réseau du Carrefour 50+, 45 participants.
- Octobre 2023 à Rivière-du-loup, en partenariat avec le Club 50+ de Rivière-du-Loup, 90 participants.



**AQDMD**

Collectif Est-du-Québec

Association québécoise pour  
le droit de mourir dans la dignité

- Octobre 2023, à Amqui, en partenariat avec les résidences privées pour personnes autonomes Château Bellevue, 145 participants.
- Octobre 2023 à Métis-sur-mer, en langue anglaise, en partenariat avec Heritage Lower St-Lawrence, 43 participants.
- Novembre 2023 à Mont-Joli, en partenariat avec le Comité des usagers et résidents du CISSS de La Mitis et Centre d'action bénévole de La Mitis, 85 participants.
- Novembre 2023 à Saint-Pascal et Saint-Anne-de-la-Pocatière, le Dr L'Espérance a accepté des invitations pour donner deux conférences, 50 participants.

### **ATELIERS-CONFÉRENCES**

- Mars 2023 à Mont-Joli, René Paquette a animé un atelier, 21 participants.
- Novembre 2023 à Saint-Paul-de-Lacroix, en collaboration avec le programme Vie active et le Club 50+ de Saint-Paul-de-Lacroix, 22 participants.

À ce jour, environ 1873 citoyens de notre vaste région ont eu l'opportunité de bénéficier d'une présentation en direct visant à approfondir leur compréhension du droit à l'aide médicale à mourir (AMM).

### **DIFFUSION MÉDIATIQUE**

En raison du dépôt du projet de loi sur les soins de fin de vie et de l'adoption par l'Assemblée nationale du Québec le 9 juin 2023, les médias québécois ont manifesté un vif intérêt à l'égard des modifications liées à l'aide médicale à mourir (AMM). Dans cette optique, les médias locaux ont collaboré pour promouvoir la visibilité de notre Collectif, en mettant en lumière sa mission ainsi que ses activités.

- La **TCBH** (Télévision communautaire des Basques et du Haut-Pays) desservant 25 municipalités réparties sur le territoire de 4 MRC a diffusé la conférence du Dr L'Espérance dans son réseau. La TCBH a aussi diffusé une entrevue de 2 membres de notre équipe (Lise Marie Duguay et René Paquette) pour faire connaître à son auditoire notre Collectif, sa mission et ses activités.



**AQDMD**

Collectif Est-du-Québec

Association québécoise pour  
le droit de mourir dans la dignité

- La **Télévision communautaire de la Mitis** desservant un auditoire potentiel de 40 000 citoyens, a diffusé une conférence du Dr L'Espérance, ainsi qu'une entrevue de René Paquette pour faire connaître l'AQDMD, notre Collectif et les enjeux concernant l'aide médicale à mourir.
- La **TVC de la Matapédia** (Télévision communautaire de la Vallée de la Matapédia), desservant plus de 15 municipalités, a diffusé une entrevue de René Paquette pour faire connaître le Collectif et annoncer la présentation d'une conférence majeure à Amqui le 27 octobre. L'organisme a enregistré la conférence qui sera diffusée en novembre 2023 sur le réseau Cogeco de la Vallée.
- Le réseau **COGECO** via l'émission « **Connecté Rimouski** » a présenté un documentaire ayant pour sujet l'aide médicale à mourir en y incluant des extraits de la conférence du Dr L'Espérance qui a été diffusée sur l'ensemble du réseau Bas-Saint-Laurent et Gaspésie.
- **CFTF-TV-NOOVO**, Est-du-Québec, Nouveau-Brunswick, a présenté une entrevue de René Paquette pour présenter brièvement notre Collectif, ainsi que la série des 5 conférences du Collectif en juin dans notre grande région.
- **ICI RADIO- CANADA PREMIÈRE-Gaspésie-Îles-de-la Madeleine** a diffusé une entrevue de René Paquette pour parler du Collectif et de deux conférences sur l'AMM à venir sur son territoire.
- **ICI RADIO-CANADA- PREMIÈRE- Bas-Saint-Laurent** a diffusé une entrevue du Dr L'Espérance et de René Paquette sur l'aide médicale à mourir, le point de vue de l'AQDMD et la série de conférences à venir du Collectif.
- **CH0X-97.5**, La Pocatière, entrevue de fonds sur les soins de fin de vie.
- **CIEUX-FM 94.9**, Baie des Chaleurs, entrevue de fonds sur le contenu des conférences majeures.
- **CILSM 103.5**, Rivière-du-Loup, entrevue de fonds sur le contenu des conférences majeures.
- **FLO-FM 96.5**, Mont-Joli, entrevue de fonds sur les soins de fin de vie dans le réseau de la santé.



**AQDMD**

Collectif Est-du-Québec

Association québécoise pour  
le droit de mourir dans la dignité

- **MAGAZINE AGIR!**, 35 000 lecteurs, diffusé au Bas St-Laurent, Gaspésie, Îles de la Madeleine, publication d'un article de fond sur notre Collectif et l'aide médicale à mourir. Édition Décembre 2023.

**POUR NOUS REJOINDRE :**

[collectifestduquebec@aqdmd.org](mailto:collectifestduquebec@aqdmd.org)

Tél. : (418) 318-6164